

## **In Memoriam**

### **Guillermo Eduardo Parodi Vera**

A los 89 años la Universidad acaba de experimentar la sensible partida del Ing. y Ms. Sc. Guillermo Eduardo Parodi Vera (19 Diciembre 1921, Santa-27 Marzo 2010, Lima). Guillermo o cariñosamente llamado el “Colorado” Parodi, ayacuchano de corazón, fue miembro de los 116 integrantes que pertenecen a la recordada Promoción 1950 “Miguel Zubiato Noriega”, un dilecto profesor de la prestigiosa Escuela Nacional de Agricultura en La Molina, *alma mater* de nuestra centenaria Casa de Estudios. Obteniendo el título de Ingeniero Agrónomo de la Universidad Agraria en 1961, rubricado por el primer Rector Ing. Javier Becerra de la Flor y el grado de Maestro de Ciencias en Agricultura por la Universidad de Kentucky en 1964.

La vasta actividad de Guillermo fue reseñada por el Decano de la Facultad de Agronomía, Ing. Javier Arias Carvajal y particularmente en la ponderada semblanza del Dr. Alfonso Flores Mere, Past Rector de la Universidad Nacional Agraria La Molina y Presidente de la Asociación de Cesantes y Jubilados de la UNALM, entidad que cumplió sus Bodas de Plata el 4 de Marzo del 2010, honrándose en dicha efeméride a los Ings. Mario Zapata y Guillermo Parodi en calidad de asociados fundadores, siendo el postrer acto público que asistió el querido finado.

De gran experiencia profesional, trabajó de 1955 a 1960 en el inolvidable Programa Puno-Tambopata del Ministerio de Agricultura, con fondos de la Organización Internacional del Trabajo, asistiendo al experto griego Ing. Josef Papadakis en un programa de mejoramiento de la alimentación para el ganado, quien observando su laboriosidad y talento lo indujo a seguir

estudios avanzados de pastos y forrajes en Norteamérica; viaje que cristalizaría en Enero de 1963. Es en Puno donde conocería a su esposa arequipeña y sobrina del Prefecto, doña René Marcela Macedo Lorena. También en la proverbial Puno, acentuaría en labrar una fecunda amistad con el Dr. Arturo Flores Martínez –iniciada el año 1954 en el internado de la Escuela Nacional de Agricultura en La Molina- y allá, en el altiplano, con el padre de éste, a la sazón (*circa* 1956) Jefe del Servicio Regional de Agricultura de Puno. Gracias al apoyo laboral del Servicio de Investigación y Promoción Agraria, Parodi y Flores sumarían esfuerzos en el Programa Nacional de Forrajes del Programa Cooperativo de Experimentación Agropecuaria del Ministerio de Agricultura, realizando en 1961 sendos viajes de inspección a experimentos forrajeros en Cuzco, Puno y Arequipa. Para 1965, fue encargado de conducir un proyecto del Programa de Carnes de la UNALM (liderado por el Dr. Antonio Bacigalupo Palomino) en el Frigorífico de Cabanillas, Puno, conjuntamente con el Ing. Andrés Reggiardo y el Médico Veterinario José García y en los dos años siguientes, 1966 y 1967, residiría en el lugar con su esposa y sus tres hijos.

Docente en el Mejoramiento de Plantas por la Pontificia Universidad Católica del Perú, 1965, Profesor Asociado en la Facultad de Zootecnia en La Molina de 1966 y Principal a Dedicación Exclusiva desde 1974. Elegido Vicerrector en 1977, fue nombrado Rector de la Universidad en Agosto de 1983 hasta el 30 de Abril de 1984, cesando a su solicitud. Distinguiéndole la Facultad de Zootecnia en el rango de Profesor Emérito. Entre las herramientas para la gestión, que tienen que ver con asumir encargos institucionales o labores académico-administrativas, cabe mencionar su desempeño como Jefe del Departamento de Nutrición, Director de Bienestar y Asuntos Estudiantiles, con encargaturas en la Dirección de Investigación, Dirección de Proyección Social, Dirección de Servicios

Generales y Dirección de Enseñanza. Otros aspectos importantes son las habilidades de investigación en diversos proyectos del Programa de Forrajes tanto en La Molina, Huancayo, Hacienda Corpacancha en el mismo Junín, como en Arequipa, Cuzco, Puno, etc., desarrollando cuatro líneas : Taxonómicos, Agronómicos, Producción Animal y Económica. Con comparativos de gramíneas, variedades de alfalfa y de pasto, además del rendimiento del forraje de Sorgo var Jordan y variedades de maíz chala para el efecto de densidades de siembra y períodos de corte.

La Universidad Nacional Agraria La Molina tributa un homenaje *In Memoriam* al Ingeniero Agrónomo Guillermo Parodi, identificado con la vida del claustro desde sus días de alumno, e incorporado luego a la docencia, ha dejado un recuerdo muy grato entre nosotros. Pleno de inquietudes de diverso orden, se hizo amplio y solidario en los afanes universitarios. Hoy, a los 39 días del viaje más importante de su vida, lo evocamos por el acrecentado esfuerzo que desplegara como calificado deportista, que trajo lauros de competencias futbolísticas a los colores molineros, siendo un *wing* veloz que desbordaba por el ala o punta derecha y de potente disparo; la entrega al trabajo en la actividad central de la enseñanza como profesor de pastos y forrajes, con cursos impartidos principalmente en Manejo de Pastos y Forrajes, Manejo de Pasturas y Cultivos Forrajeros, por cerca de dos décadas; así también en la mayor fortaleza que converge en el dominio de disciplinar a los alumnos, con capacidad y habilidad social de comunicación, de orden y ascendiente campechano, de dúctil y firme interacción con ellos, en especial del internado, generalmente estudiantes (como él) venidos de las provincias, ejercido paternalmente a través de la Jefatura de la Oficina del Estudiante y la Dirección de Bienestar de Asuntos Estudiantiles, décadas de 1950 y 1970, durante la Dirección de la Escuela del Dr. Alberto León Fontenoy y

los rectorados del Dr. Federico Anavitarte e Ing. Mario Zapata Tejerina. Obviamente, involucró el tumultoso período del gobierno militar de Juan Velasco Alvarado.

De las leyes de la Naturaleza, aprendemos que la muerte no es la mayor tragedia de la vida, debiendo mirarse la vida y la muerte como parte de un todo, formando un ciclo inseparable y continuo. El cuerpo que desaparece, se transforma y descompone, a la vez la presencia espiritual permanece en su callada dignidad, cual recuerdo dulce y confortante de su amada esposa René Marcela en la acogedora casita de Santa Inés, Chaclacayo, heredada de Alejandrina –abuelita de René-, de sus hijos molineros Guillermo José, Patricia María Marcela y Eduardo Gustavo, los dos primeros agrónomos y el tercero zootecnista, de los siete engraidos nietos del abuelo chocho, casi nonagenario y de los amigos disfrutantes de su sociable y sensible compañía.

Agradezco a todos por concurrir a esta simbólica y cálida ceremonia. Una muestra de respeto y consideración a la memoria del buen Guillermo. Muchas gracias.

La Molina, Miércoles 5 Mayo 2010.

**Dr. José Luis Aliaga Gutiérrez**  
**Vicerrector Académico de la UNALM**  
**Encargado del Rectorado**